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今年の冬は寒さは厳しい方だと思いますが、昨年にひき続き雪が本当に少なく、外の部
活動が毎日できています。本来ならば、部活動の朝練習は２月までで終了ですが、本年度
は１月がほぼ活動できなかった等、新型コロナウイルスの影響で活動時間が大きく制限さ
れました。その回復措置として３学期中は、特別に朝練習を学校として認めます。ただし
特別な措置ですので、ご家庭の都合を最優先にしてください。
あと１０日ほどの登校日です。健康にはひき続き十分気をつけて、学校全体で令和２年

度のまとめに取り組んでいきます。特に３年生は、３月９日（火）～１０日（水）に迫っ
た公立高校後期選抜学力検査に向けて、もうひと頑張りしてほしいと思います。

百人一首大会を行いました
２月１５日（月）、毎年恒例の「１学年百人一首大会」

をスカイホールにおいて行いました。こういった日本の伝
統文化を大切にした学校行事は、これからもしっかり行っ
ていきたいと思います。

「紡ぐ」から
今日は百人一首大会をしました。知らない人やあまり話
をしたことのない人もいたけど、みんなで楽しくやるこ
とができてよかったです。今回をきっかけに家でも家族
とやったり、コロナが終わったら友達ともやったりした
いと思いました。 （１年生）

生徒総会を行いました
２月１９日（金）、２学年が初めて運営する生徒総会が行

われました。感染予防の工夫をしながら、活発な意見交換
が行われました。発言者の声の大きさは、課題にしましょう。

「紡ぐ」から
今日は生徒総会でした。初めてで緊張しましたが、無事
終了することができたので、よかったです。次は３送会
に向けて頑張ります。 （２年生）

信州型コミュニティスクール運営委員会が行われました
２月２２日（月）本年度最後の信州型コミュニティスクール運営委員会において、以下

のようなご提言等をいただきました。これからの学校運営に生かしていきます。

① １年数学、意欲的に取り組んでいました。生徒どうしで教えあったり、先生
との関わりの中で問題を解決しようとしていました。
２年国語、本のポップを作る学習。ただ単に感想を伝え合うのとは違って、
本の良さや自分の思いを伝えるおもしろさがありますね。思考力・判断力・
表現力を高めるためには、とてもよい題材だと感じました。学校評価アンケ
ートの１～４の項目の数値が高くなったのは納得です。

② １年国語、自分の好きなものを紹介する学習を見ました。聞く力話す力が求
められるが、就職の面接で自分のことを語ることができない学生もいる。
そのようなことを、中学校で実践しているのは、すばらしいと思った。

③ 今年度、学校の様子がわからないという保護者の声があったようですが、学
年通信の内容を保護者が求める内容にわかりやすく工夫したり、ホームペー
ジに掲載したりするのはどうでしょうか。オンラインで授業を配信すること
も、これからは考えられますね。

④ 授業で何もできずに困っている外国籍の生徒さんがいました。そのような場
面でタブレットは有効活用できるのではないでしょうか。



２月２４日（水） 第２回校長講話
２月も下旬となりましたが、まだまだ寒い日がありますね。一方で先日のように春

を思わせるような日もあります。寒暖差が大きいので、体調管理には気をつけましょ
う。日本ではこの時期「三寒四温」と言って、徐々に暖かくなり、春に近づいていき
ます。体調を整えて、今年度のまとめをしっかり行い、春を迎えたいですね。
今日は、今年度２回目の校長講話をさせていただきます。私たちは誰でも、幸せに

過ごしたいと思っているし、人生で成功したいと思っていると思います。そのために
はどうしたらよいか、今日は一つ、私からそのヒントをお話ししたいと思います。そ
のヒントは、皆さんが毎日見ているものです。皆さんはエントランスに次の言葉が掲
げられているのを知っていますね。これは、平成１６年度卒業生の皆さんが、第一中
学校の後輩たちへ贈ってくださったものです。「場を清め 礼を正し 時を守る」と
書かれています。ご存じのように、これは一中生徒会でも、大切な「生活の重点」と
して大切に取り組んできていますね。
１「場を清める」・・・・清掃ですね。私は特に３年生が膝をつき、黙々とぞうき

んがけをしている姿に感動をしています。美しい姿だと思います。
きっと自分に問いかけ、心も成長しているのだと思います。

２「礼を正す」・・・・・挨拶をすることだと思います。
私は毎朝、テニス部の皆さんに挨拶をしていただき、本当に１日
を元気にスタートできています。私はまた毎朝エントランスの外
に立って挨拶をするのですが、マスクをしているから聞こえない
のでしょうか、挨拶を返してもらえない時、ものすごく寂しい気
持ちになります。私は挨拶は、先にした方が価値が大きいと思っ
て実践しています。以前ある会合で、上田市内で会社を経営して
いる女性の方とお話をする機会がありました。その方は、「私た
ちの会社でも、毎年何人かの若者を新入社員として採用していま
す。その時に、採用の基準・条件として大切にしている一つは、
『しっかり相手を見て挨拶できるか』ということです。それは、
『周囲の人たちとコミュニケーションをとろうとし、１つのプロ
ジェクトを皆で協力して成功させようとするか』を表していると
思うからです。」というお話をされました。なるほどと思いました。

３「時を守る」・・・・・時間を守るということでね。

さて私自身、この３つを毎日完璧にできているかというと、うまくできていない部
分もあると思います。でも、この３つを大切にしていけば、皆さんの人生、学校を卒
業した後も、絶対に助けてくれます。それはなぜかと言うと、これらを努力している
人は、周囲の人たちから信頼されるようになるからです。もちろん、この３つばかり
がこれからの生活につながるわけではありませんが、この３つに取り組んでいくと、
皆さんの心が整ってきます。「心が整う」ということは、私は本当に大切なことだと
思っています。
昨年度は、３月が臨時休校となってしまいましたね。今年度はそんなことにならな

いように、３学期終業式を健康で迎えられるように、あと１４日ほどですが、体に
気をつけて生活していきましょう。

○●○●れんらく○●○●
（１）２月２６日（金）に行われた PTA新旧役員引継ぎ会へ

のご参加ありがとうございました。今年度の役員の皆
様、本当にありがとうございました。来年度の役員の
皆様、生徒たちのためにまたよろしくお願いいたします。

（２）春休み（年度末休業）について
３月１８日（木）～４月５日（月）の１９日間が予定
されています。１・２年生は、１７日（水）からで、
２０日間です。過ごし方については、学級や地区生徒会
において指導を行ってきましたが、ぜひ健康に注意した
り、交通事故防止に努めたりして、充実した休みにしてほしいと思います。
・３月１９日（金）・・・・・登校できません。部活動も行いません。
・３月２６日（金）・・・・・新２・３年生登校日

今から予定しておいてください。


